



ING. JOHN J. BLOOMFIELD

1897 - 1977

Nació en 1897. Recibió el título de Ingeniero Químico en 1920 en la Universidad de New Hampshire. Inició su carrera en el Servicio de Minas de Pittsburgh, Pennsylvania. En 1923 fue transferido al Servicio de Salud Pública (SSP) y fue asignado al Depto. de Salud Pública de la Universidad de Yale. Posteriormente pasó a los Laboratorios del SSP de Washington y junto con Leonard Greensburg fueron los dos primeros ingenieros de Higiene Industrial del Servicio de Salud Pública. En 1938 fue designado asesor de los Estados para la organización y desarrollo de los programas de higiene industrial bajo la contribución financiera de los recientes Seguros Sociales a nivel estatal. En 1938 participó en la formación de la Conferencia Americana de los Higienistas Industriales Gubernamentales (CAHIH) y durante la II Guerra Mundial dirigió las actividades de Higiene Industrial del Servicio de Salud Pública en las industrias relacionadas con las actividades bélicas.

En 1947 el Ingeniero John J. Bloomfield fue cedido al Instituto de Asuntos Interamericanos con el propósito de ayudar al desarrollo de los programas de higiene industrial en los países latinoamericanos. Radicó su oficina en Lima hasta 1961 y durante 14 años asesoró a la mayor parte de los países latinoamericanos estudiando sus problemas en visitas a las industrias y minas, cuyos informes son modelos de realidad y acción, y contribuyó al desarrollo de los programas con aportes técnicos, consultores, equipos y movilización con cargo al Punto Cuarto. En 1961 jubiló en el Servicio de Salud Pública después de más de 40 años al servicio del Estado.

Después de su jubilación inicia una nueva etapa al ser designado por la Organización Panamericana de la Salud como Consultor Regional en Higiene Industrial al servicio de las Américas. En este período organizó dos seminarios de la Organización Panamericana de la Salud. Uno, en 1964 en Sao Paulo, Primer Seminario Latinoamericano de Salud Ocupacional, con la participación de Chile, en el cual se analizaron los principales problemas locales de Salud Ocupacional. El otro, en 1967, Seminario Andino de Silicosis, se celebró en La Paz, con la participación de Bolivia, Chile y Perú en el que se analizaron los problemas locales de la Silicosis y se hicieron recomendaciones.

Uno de los logros más importantes del Ing. John J. Bloomfield en este período fue la ayuda que prestó para la organización en 1963 del Instituto de Higiene del Trabajo y Contaminación Atmosférica en Santiago, Chile. Este se desarrolló bajo un convenio entre el Gobierno de Chile, representado por el Ministerio de Salud, y el Programa de Desarrollo

de las Naciones Unidas, representado por la Organización Panamericana de la Salud en carácter de agencia ejecutiva del Proyecto. El Ingeniero John J. Bloomfield fue el Gerente del Proyecto durante los tres primeros años del total de cinco años de su duración, y en 1968 volvió a radicarse en Lima continuando en su rol de asesor que ejerció hasta su muerte acaecida en 1977 en Quito.

La dilatada carrera del Ingeniero John J. Bloomfield tuvo merecidos reconocimientos. Entre los honores recibidos están los diplomas A. A. H. I. y C. A. H. I. G. Los países asistentes al Seminario de Sao Paulo le hicieron un reconocimiento Oficial en 1964. Chile en 1966 le concedió la más alta condecoración civil, la Orden de Bernardo O'Higgins por sus servicios prestados en la organización del Instituto Nacional de Salud Ocupacional y al cual legó su biblioteca particular. La Universidad Nacional de Ingeniería del Perú lo nombró profesor extraordinario en 1972.

En Estados Unidos la Junta de Directores de la C. A. H. I. G. acordó en junio de 1978 crear el Premio "John J. Bloomfield", que consiste en una medalla y el honor para actuar como miembro de la Junta de Directores y de los Comités de Concentraciones Máximas Permisibles y de Ventilación, durante un año en cada uno.

La labor científica y de investigación del Ingeniero John J. Bloomfield fue extensa y dictó numerosas conferencias en temas de Salud Ocupacional en Universidades de Estados Unidos y de Latinoamérica. Publicó cerca de 200 trabajos y su libro "Introducción a la Higiene Industrial", editado en Castellano y Portugués, llegó hasta la segunda edición y resume la personalidad científica y sanitaria del Ingeniero John J. Bloomfield. Su posición realista y pragmática lo llevó siempre a promover el estudio integral de las industrias y a considerar al trabajador como un ser indivisible y no parcelado en comportamientos ocupacionales y no ocupacionales. Criticó siempre a los Seguros Sociales estáticos que no promovían la Prevención ni la Rehabilitación.